

Informe de hechos: Situación de los campos de detención de ISIS en el Norte y Este de Siria

En los últimos días, el mundo ha sido testigo de la traición de la coalición contra ISIS y del resurgimiento de esta organización en Siria.

Liberación de prisioneros del ISIS

Se han identificado seis localizaciones en las que las fuerzas gubernamentales sirias o fuerzas afiliadas han liberado a detenidos, cuatro de las cuales se ha confirmado que albergaban a prisioneros del ISIS y dos que aún están por verificar. Las cuatro localizaciones albergaban en total a 33.500 miembros del ISIS. No se conoce el paradero de todos ellos, pero las Fuerzas de Movilización Popular (PMF) de Irak ya han informado de la captura de Mahmoud Hassan al-Jubouri, a quien describen como «un destacado líder del ISIS».

La conexión entre las fuerzas del Gobierno de transición sirio y ISIS es evidente.

- Una persona que acompañaba al ejército sirio afirmó que liberar a los prisioneros del ISIS es «un objetivo noble y una prioridad para nosotros».
- En los vídeos de las fuerzas gubernamentales durante el ataque a DAANES (como se muestra en la emisión de Al-Jazira) se pueden ver insignias del ISIS.
- El 19 de enero, un grupo de soldados de las SDF fueron decapitados y filmados por soldados del ejército sirio, lo que recuerda las tácticas de miedo y mutilación por las que era famoso el ISIS.
- La prisión de Aqtan, al noreste de Raqqa, albergaba a 2.000 prisioneros del ISIS. En el interior, los prisioneros del ISIS atacaron al mismo tiempo que las fuerzas del STG desde el exterior, lo que demuestra una coordinación.
- Un vídeo compartido por SyriaNow muestra a las fuerzas gubernamentales sirias liberando a prisioneros de la prisión de la 17.^a División de las SDF, situada cerca de Raqqa.
- La prisión de Al Shaddadi, cerca de Hesake, que albergaba a 1.500 presos, también fue atacada y tomada por el STG. Según los informes ahora está vacía y todos los presos han sido liberados.
- Los vídeos muestran la apertura de la prisión de al-Ma'amal en Deir ez-Zor, que según Amnistía Internacional albergaba a afiliados al ISIS.

Situación de los campamentos del ISIS

Campamento de Al Hol

- Actualmente bajo control de HTS.
- Albergaba a 25.000 mujeres y niños afiliados al ISIS.
- La zona central del campamento está ahora prácticamente vacía y, en el momento de redactar este informe, se desconoce cuántos han escapado.
- El antiguo director del campamento de Al Hol describió esta situación como caótica, ya que la población local atacaron a las fuerzas de seguridad cercanas mientras los residentes del campamento aprovechaban la oportunidad que les brindaba el vacío de seguridad.
- En la página web del Centro de Información de Rojava (RIC) se puede encontrar un informe detallado de los ataques y fugas del campamento de Al Hol.

Campamento de Al Roj

- Alberga a más de 2000 personas, principalmente mujeres y niños extranjeros, vinculados al ISIS, cuyos países no los aceptan de vuelta.
- Actualmente sigue bajo control de las Fuerzas Democráticas Sirias (SDF).

Todavía hay prisiones de ISIS bajo el control de las SDF con miles de miembros del ISIS aún recluidos. En el último acuerdo de alto el fuego se mencionó que pasarán a estar bajo la autoridad de Damasco.

Traslados de prisioneros del ISIS

Estados Unidos anunció que trasladará a 7.000 detenidos de ISIS desde prisiones situadas en el norte y el este de Siria a prisiones iraquíes; hasta ahora se han trasladado a 300 individuos.

Finalmente, el traslado de detenidos de ISIS a Irak se ha ralentizado esta semana, tras la petición de Bagdad de reducir el ritmo para permitir negociaciones con otros países.

Hipocresía de Occidente

A pesar de las numerosas masacres y de su conocida y documentada trayectoria como líder yihadista, el 9 de enero la UE elogió al Gobierno de Al-Sharaa por sus «avances» y habló de un nuevo comienzo en sus relaciones. Se comprometieron a apoyar financiera y políticamente al gobierno islamista con 622 millones de dólares.

La UE informa ahora de que está seriamente preocupada por la fuga de mercenarios extranjeros de ISIS detenidos en Siria a pesar de financiar al Gobierno de Transición Sirio, cuyas fuerzas afiliadas los atacaron y les permitieron escapar o los liberaron. Hay campañas para que la UE retire esta financiación y para que los países de la UE dejen de invitar al líder del HTS a visitas oficiales, pero el apoyo de la UE al HTS continúa.

La coalición anti-ISIS liderada por Estados Unidos, que incluye a la Unión Europea, Reino Unido y muchos otros estados, rechazó las peticiones de las Fuerzas Democráticas Sirias (SDF) para ayudar a proteger la prisión de Al Shaddadi, controlada por ISIS, a pesar de estar a solo 2 km de distancia. La única razón por la que la coalición anti-ISIS se encuentra en Siria es para controlar y eliminar al ISIS. También prometieron durante tres días trasladar a los prisioneros a un lugar seguro desde la prisión de Aqtan antes de que fuera atacada, pero no se tomó ninguna medida. La coalición anti-ISIS no intervino cuando los miembros del ISIS escaparon de cualquiera de estas prisiones.

En un acuerdo impulsado por Estados Unidos, el campo de Al Hol ha pasado a estar bajo el control del HTS, a pesar de que este grupo tiene una ideología y prácticas yihadistas. Hasta hace poco, Estados Unidos consideraba al HTS una organización terrorista.